

# TRABAJO

Año III

N.º 60

Aparece semanalmente

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.  
Un mes 25 id. Extranjero: id. 1'50 id.  
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 21 Agosto 1910

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Calle de San Jorge, n.º 28

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## La huelga de Bilbao

Desgraciadamente, y mientras vivamos en sociedad burguesa, la razón de la fuerza, no la fuerza de la razón, será la que decida en todos los conflictos.

Pendiente de solución, al tiempo de escribir estas líneas, la huelga de los obreros mineros de Vizcaya, y sin que pretendamos vaticinar el resultado de la misma aún cuando confiamos ha de ser favorable a la causa de los huelguistas, la conducta seguida por el Gobierno con nuestros compañeros, es una enseñanza que, aprovechada, nos ha de dar excelentes frutos en futuros litigios.

Principió el Sr. Canalejas, como en ocasión memorable hicieron los patronos y las autoridades de Elche con los costureros, atribuyendo carácter político a la huelga de Bilbao y enviando 25.000 hombres ¡nada menos! para mantener el orden en virtud del cual unos patronos ensoberbecidos, hombres sin entrañas, explotan criminalmente á grandes masas obreras. Signió el jefe del Gobierno, rectificándose, asintiendo á la visita de una comisión del Instituto de Reformas sociales á la zona minera y acabó por enviar un ministro para solucionar una lucha económica que él, parcial é imprudentemente, había calificado obra de agitadores.

Fracasadas todas las gestiones encaminadas á la solución de la contienda, el Gobierno, como todos los hombres que piensan honradamente, han podido convencerse de la razón que asiste á los obreros y de que la altivez, la soberbia y el despotismo están de parte de los patronos. Sin embargo, ninguna medida se ha tomado

contra éstos. La coerción, sólo con los explotados, se emplea.

¿Habrían seguido la misma conducta las autoridades, con ser las amparadoras de la burguesía, si esos huelguistas hubieran tenido más fuerza, si hubieran estado sólidamente organizados? No. Del propio modo que si no hubieran temido á la huelga general de España, por espíritu de solidaridad, habrían ametrallado ya á los huelguistas haciendo correr su sangre, si entre los soldados hubieran temido encontrarse con la criada respondona, como ya ocurre en otras naciones, la huelga habría terminado con un triunfo completo de los obreros.

Pero pueden engañarse. Nuestros gobernantes, que siempre se distinguen por lo torpes, crueles é imprevisores, se encuentran con dolorosas sorpresas como la del verano último en Barcelona.

Y ahora podría pasarles lo de entonces, con más alguna cola que fuese peor, porque con los huelguistas bilbaínos está toda la España obrera, que es casi lo único europeo que en nuestro país existe.

Con todo, nosotros debemos aprovechar la lección, que con su injusticia, las clases directoras nos dan, y puesto que en el mundo burgués la fuerza es la suprema ley, nosotros, que tenemos la razón, hagámonos fuertes por medio de nuestras organizaciones obreras, y en posesion de las dos cosas—razón y fuerza—venceremos para arrancar á la Humanidad de las garras de la injusticia en que hoy se halla sumida y proclamar el triunfo del Derecho.

**El año pasado por ahora, una ola desenfrenada de reacción en forma de procesos, prisiones y penas de muerte,**

**consiguió levantar el espíritu del pueblo haciéndole despertar y colocándole á punto de sacudir la pesada carga de la monarquía.**

**Damos las gracias al señor Maura, amo de Palacio, y le invitamos á que prosiga su obra provocadora.**

## Variedades

Los neos-católicos están en desconsoladora decadencia.

Sus esfuerzos para contener la indiferencia con que las muchedumbres miran las ideas que sustentan, se refleja en la infinidad de insulsos papelititos que hacen circular narrando insustanciales fabulillas para embaucar bobos.

Jamás se han visto tantos periódicos y folletitos católicos como circulan actualmente.

Los vientos anticlericales que soplan amenazando envolver la ola negra de la reacción, que en su loco desvarío, pretende oscurecer los rayos luminosos del progreso, ha sacado de quicio á esa socarrona gentes y se disponen á arrojar la casa por la ventana, invirtiendo crecidas cantidades en la confección de esos papeles que luego ofrecen gratuitamente.

Claro que de otro modo sería difícilísima su difusión, porque cualquiera afloja la mosca para permitirse el gustazo de embrutecer su cerebro con ridiculas sandeces.

La magnánima generosidad de estas gentes se presta á sabrosos comentarios, pero como la labor que se proponen les resulta contraproducente, nos abstenemos de hacerlos, observando impasibles sus estertóreas sacudidas en pró del afianzamiento de un ideal caduco que se esfuma á medida que avanza el despertar de las gentes que mantenían alucinadas.

Crear reavivar el sentimiento religioso de las multitudes contándoles grotescas historietas de mentidas apariciones, es una necesidad. Los inocentes cuentecillos en que el peligro más inminente se vence con que el protagonista pronuncie el nombre de cualquier varón canonizado, produce risas y confirma la esterilidad de esa labor: á qué perder el tiempo en esas mogingangas que nadie cree.

A juzgar por los propósitos que abrigan los partidarios de la tradición, puede cogirse que son unos ilusos que viven soñando con lo imposible.

No será su intelectualidad muy elevada, cuando no conocen la causa que hace imposible la implantación de sus aspiraciones.

Deslumbrados con el fantasma de la guerra civil, que preconizan, manifiestan que apelarán á este procedimiento para cohesionar los saludables vientos de progresiva transformación que se notan, para obtener como resultado la implantación de sus ideales.

(!)

Nada tan digno de conmiseración como que el hombre pierda el entendimiento. ¿Qué argumentos se forjarán para abrigar esa creencia?

Si en tiempos pasados, contando con un crecido número de adeptos, no pudieron conseguir nada práctico por más guerras civiles que organizaran, cómo, á estas alturas se atreven á amenazar con el mismo fratricida procedimiento?

En su loco devaneo pretenden transformarse en el consabido coco, y pasan el tiempo ladrando á la luna.

**Las procesiones, aún cuando estén presididas por los gobernadores, no infunden al pueblo entusiasmo.**

**Tales actos van perdiendo importancia de año en año, y las gentes no creen en los fariseos que los practican, ni en los gobernadores pseudo radicales que los apoyan con su presencia.**

## Carta abierta

A mis entrañables compañeros los obreros de Elche en general y particularmente á la Redacción de Trabajo, Salud:

La emoción más intensa que sufrí en la vida, la he experimentado al leer el artículo en que dais cuenta á nuestros lectores, de mi separación de nuestro pueblo, del vacío que entre vosotros dejaba y de la simpatía que hacia mí modesta persona ha demostrado la clase trabajadora de mi querido Elche.

Al recibir nuestro semanario, no pude evitar que las lágrimas bañaran

## TRABAJO

mi rostro porque me consideré en aquel instante muy lejos del movimiento socialista y societario de Elche, que es el ambiente donde mis pulmones respiraban el oxígeno necesario para mi existencia.

El dirigirme particularmente á vos otros, compañeros de Redacción, es porque me sería muy difícil, por no decir imposible, hacerlo de cada uno de mis numerosos amigos y también porque me consta que nadie mejor que TRABAJO como representante de la clase trabajadora de Elche, sabrá interpretar cerca de ellos los sentimientos que han anidado siempre en el corazón de vuestra amigo y compañero.

ANTONIO SERRANO

Nerva 10-8-910.

### La conferencia del Sr. Tormo

Sobre el Instituto Nacional de Previsión, el consejero del mismo D. Elías Tormo, dió su anunciada conferencia el martes de esta semana en el amplio Salón de Sesiones del Ayuntamiento de esta ciudad, que se hallaba completamente lleno.

Hecha la presentación por el presidente de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad D. Pascual Mollá, el Sr. Tormo principió su conferencia, que duró una hora y diez minutos, dando á conocer los elementos que forman el Instituto, que son la representación de todas las ideas políticas en España, desde la extrema derecha católica y conservadora, á la extrema izquierda republicana y socialista, exponiendo los propósitos del Gobierno respecto de este particular y las garantías de la institución.

Examinó el carácter del Instituto comparándolo con los de igual clase que funcionan en Inglaterra, Francia, Bélgica, Alemania, etcétera, exponiendo las tarifas establecidas y el estado de desarrollo que alcanza en nuestro país, donde se transformará de voluntario que es hoy, en obligatorio, como lo está en otras naciones en que contribuyen á asegurar una pensión al obrero, en su vejez, el obrero mismo, el patrono y el Estado.

El conferenciante aportó abundantes citas, así de casos particulares como generales, encaminadas á demostrar la utilidad de la institución que recomendaba, y durante su peroración demostró facilidad de palabra y de concepto para exponer lo que se proponía, gran erudición y competencia y dominio de la materia que trataba.

### Contestando

Sr. D. José Buigues: Aunque no tengo la desgracia de conocerle, me complace en alto grado sostener una polémica con V., á quien considero un hombre de elevada sabiduría, pues tengo un verdadero interés de esclarecer algunas cositas que la Sagrada religión nos dice y que yo no me las explico.

Y paso á deshacer los grandes errores que V. ha cometido en su artículo, tal vez por distracción; ¡como V. sabe tanto...!

Dice que Vives podrá charlar mal ó bien, pero que está muy lejos de saber perorar, y que yo no sé lo que me llevo entre manos al decir que peroraba.

Me extraña mucho que V., hombre de carrera y que tanto sabe, ignore lo

que el meno leido conoce por la punta de los dedos. Y ya que su inteligencia es tan obtusa, habría hecho V. muy bien consultando el diccionario ó preguntando á Josepito, y así me ahorraría yo de deshacer tan enorme error. Pero, en fin, todo sea por el amor á Dios y al prójimo.

Perorar, es, Sr Buigues, pronunciar un discurso, hablar en familia y hasta expresar una oración. Si dijéramos por ejemplo: Buigues es un torpe de remate. ¡Cree V. que no hubiésemos perorado? Sin duda alguna.

Afirma V. también, que ando escaso de inteligencia. En esto estamos de acuerdo, pero con la salvedad de que mi ignorancia, como V. dice, es debida á que el tiempo que pude dedicar al estudio, lo empleé trabajando con exceso, para ganar el sustento de mi familia.

Y tan y mentas yo ahora sigo trabajando honradamente, V. estudia en una cátedra y, sin embargo, sigue hecho un tabala.

Sobre varias palabras que V. critica, le contesto lo mismo que á la de perorar. Para qué gastar el tiempo en balde.

Que en una misma aleluya pongo dos curas...? Poco miedo tiene D. José de faltar al octavo mandamiento.

Que yo aborrezco á los curas, dice usted? No, hombre, no; mire si los quiero que de uno haría dos. ¿Vé como se equivoca?

Y pasemos á otro punto en el que tampoco D. Buigues está en lo cierto.

¿De quién se ha enterado, ¡oh, sabihondo seminarista! que basta no tener un duro para que uno sea socialista? ¡Qué barbaridad más enorme! Claro, de un bárbaro. ¿qué se puede esperar? Barbaridades.

En ese caso V. sería más que anarquista, porque no tiene un perro chico.

Adelante: ¿Quién le ha dicho á usted que fracase? Lo que yo he dicho y sostengo es, que cuando V. llegue á ser cura, ya se les habrá acertado el pienso á los sotanas.

Usted que no tiene un duro será el fracaso seguro.

¿Habrá que enseñarle á leer? Además, en la carrera de capellán, que es la que V. estudia, nadie puede fracasar, porque aun siendo uno más torpe que el Peller, á los doce años á cantar misa.

Mas dejémonos de cosas pasadas y vamos al grano. Desearía de usted ya que tan amable se muestra en contestarme, hiciera el obsequio de responder á las preguntas que tengo el honor de hacerle. Hélas aquí:)

¿Tendrá usted potestad mañana, cuando sea cura, para perdonar los pecados que otro cometa?

¿Tendrá asimismo poder para por unas cuantas pesetas sacar un ánima del purgatorio?

Y dígame: ¿Cómo fué aquello de quedarse preñada la Virgen María y después de parir conservar la virginidad?

Y por último: ¿Quién existió antes, Dios ó el mundo?

Ya tens tasca, Buigues.

X.

### EPEMERIDE

### Hace un año

El 17 Agosto 1909, á las siete de la mañana, se vertía en los fosos del Castillo de Montjuich la sangre de José Miguel Baró. Maura, sediento de vidas con que hartar su crueldad, negaba el indulto pedido por Corominas y otros,

y se apresuraba á ejecutar el fallo que había de extinguir la vida de un hombre, como si temiese que se escapara de sus manos ensangrentadas aquella existencia.

¡Caía la primera víctima de la represión!...

Nosotros, que por diversos motivos consideramos inocente á Baró, creemos que aún en el caso dudoso de que éste llegara á realizar algún hecho delictivo, nunca pudo merecer la última pena.

Por estas consideraciones, con profundo dolor nos descubrimos ante esta otra víctima de la reacción y testimoniamos nuestro pésame á los tres niños hijos de José Miguel Baró, á su viuda y á la humanidad toda.

Nosotros no querríamos ser Maura. Si lo fuéramos, la tristeza nos robaría el sueño. La silueta, ensangrentada, de este solo fusilado, nos horrorizaría; las figuras pequeñitas, pero que crecerán con el tiempo, de esos tres niños hijos de Baró, sumados á otros muchos, pondría inquietud en nuestro ánimo, y nuestros oídos crearían percibir gritos inmensos de huerfanitos, que nos arrebatarían para siempre el sosiego y la paz de la conciencia...

¡Triste destino el de verdugo!

En el sermón del día 15 de Agosto, el cura encargado de predicarlo, censuró alusivamente al Gobierno y por consecuencia á la mayoría del Ayuntamiento de Elche, que había acordado pagar aquel discurso con 16 dures.

Así paga el diablo á quien bien le sirve.

### TRIBUNA OBRERA

#### Debemos cambiar de táctica

Se ha denunciado en distintas ocasiones, la línea de conducta seguida por los fabricantes de alpargatas de la localidad. Salvo contadas excepciones muy aisladas, siempre fueron condenando á estos señores por incumplimiento de la tarifa de pesos porque se rigen obreros y patronos.

Unas veces ha sido X, otras Floridán Fenelín, las mas el Costurero asociado.

Todos ellos coinciden en el fondo. Esto es abuso, escarnio ó mofa por parte de los patronos contra los costureros.

Resultado de todo ello ha sido el ambiente favorable que hoy se respira y que podemos concretar en estos términos: Los costureros ingresan en la sociedad, sienten ansias de defender su derecho al cobro íntegro de su trabajo, estipulado en la plantilla de

precios desde el año 1901, y maltrecho desde hace algunos años por patronos poco cumplidores de su deber; y como consecuencia ó respuesta á la conducta que sigue la mayoría de los fabricantes, prepáranse los constructores de suelas á dar la batalla, recurriendo á los medios que tienen á su alcance para evitar la burla que de ellos hacen los patronos.

Estos que por su posición, por el papel que están llamados á desempeñar en la actual sociedad, en este régimen de privaciones y carencia de medios de vida para unos; los productores, los verdaderos dueños del mundo, porque dedican su esfuerzo á la producción, y en cambio, ellos, los patronos, los burgueses, los hombres hacendados, los llamados mantenedores del orden, vienen á ser precisamente los provocadores, los que perturban la paz social, los que ciegos tras la ganancia de un puñado más ó menos de pesetas, desafían á sus operarios, á los que trabajan para vivir ellos, sin importarles que éstos mueran extenuados ó de anemia por falta de alimentos ó de habitaciones higiénicas. ¡Qué importa que los obreros mueran como perros! Lo importante, lo santo, lo humano para los desalmados fabricantes, es el vicio, la algazara, el derroche de miles de pesetas amasadas con sangre obrera, en cualquier capricho de los suyos; bien sea seduciendo alguna mujer honrada ó bien en alguna fatuosidad, donde se quiera demostrar que se es algo, ó que se goza de alguna popularidad en el pueblo donde se vive.

Y fuera suicida, más que esto, criminal, no aprestarse á combatir procedimiento tan miserable, empleado por la inmensa mayoría de los patronos de Elche, en contra de aquellos para quienes debiera buscarse su bienestar, ó la manera al menos de un vivir más desahogado que el presente, donde pudieran estar satisfechas en parte las aspiraciones de la clase obrera.

Pero no, en este orden de consideraciones no han querido entrar nuestros patronos, todos ellos hacen oídos sordos á nuestras denuncias, no quieren oír nuestras justas quejas, y unas veces amparando el incumplimiento de la plantilla, y otras, esquivando toda discusión con los representantes de los obreros, vienen á colocar en la actitud de rotura en que moralmente estamos colocados, y cuya resultante, á nuestro juicio, habrá de ser un cambio radical de táctica.

Por eso lo indicamos á la cabeza de estos renglones.

Nuestra actitud fué en todo tiempo conciliadora, mirando en toda ocasión por intereses generales de nuestra clase, y cuando en alguna hemos visto que alguien de los nuestros no encaminaba sus pasos por buen sendero, le hicimos retroceder.

Cuantas cuestiones sobre aplicación del contrato de trabajo se han presentado á resolver, las resolvimos sin bajas pasiones, sin pensar en venganzas rastreras, y sin embargo, en muchos casos salieron fallidas

nuestras aspiraciones, porque contra nuestra alteza de miras al resolver en justicia, vimos el proceder de algún patrono que se vengaba de compañeros nuestros y les condenaba á morir de hambre, sino se entregaba ó renunciaba de sus ideales.

Expuesta en parte reducida lo que fué nuestra línea de conducta y visto el resultado que de ella hemos obtenido, creemos y estimamos conveniente, el cambio de táctica, respondiendo á la guerra con la guerra, propagando la conveniencia de la asociación entre aquellos compañeros que no están con nosotros, con la seguridad de que cuantos más agitemos la opinión, cuantos más actos de propaganda celebremos los costureros, mayor será nuestro triunfo y más garantida la vida de nuestro primitivo y querido «Gremio de Costureros».

Compañeros: que cada uno de nosotros cumpla con su deber, y si queremos que perduren las mejoras que en estos tiempos alcanzamos merced á la asociación, trabajemos para que ésta sea poderosa y tengamos la seguridad de que alcanzaremos otras.

## PLEGARIA

Si yo hubiera podido trasladarme también, como pudo trasladarse la santa Virgen el domingo pasado al cielo, en mi incansable afán y movido á impulsos del gran deseo que siento de hallar el medio de poder conseguir la dicha de ver moralizado, manso y humilde al romano cle-ro al encontrarme ante la divina presencia de Jesús, le habría hablado en los siguientes términos:

Maestro, profundamente apenado, te declaro que los apóstoles que te representan ahora, allá abajo, en la tierra, así como todos los que generalmente te vienen representando desde los infaustos tiempos del bárbaro y apóstata Constantino, llamado el grande por los grandes bárbaros, no tienen parecido alguno, absolutamente ninguno con aquellos otros anteriores y especialmente con los de tu tiempo. Todos están contestes, en que los primitivos que no usaban el apodo de católicos, sino el puro nombre de cristianos, eran sencillos abnegados altruistas y enteramente desinteresados. Los cuales sin desmentir nunca que habían sido elegidos por tí de entre el montón anónimo de los humildes desheredados, cumplieron fielmente la santa misión que les recomendastes de continuar tu admirable obra de justicia y de reivindicación social, yendo por todas partes predicando y practicando fraternal y graciosamente tu dulce religión, rebotante de santa paz y hermosa tolerancia y del más profundo y sincero amor entre todos los hombres.

Sí, maestro; los falsos apóstoles que desde los infaustos tiempos que te dejo señalados viene padeciendo la pobre humanidad, y los que padecemos en la actualidad, son desgraciadamente, extraordinariamente rebeldes á tus solemnes y amorosos requerimientos y preceptos. En nom-

bre de la paz que tú aconsejastes y del incomparable amor que sentistes por todos tus semejantes, se abrasó al hombre en las lívidas hogueras de la inquisición, y se arrojó de España á dos razas hermanas cometiéndose el crimen más horrendo que registra la historia. El pobre pueblo español fué embrutecido por la educación de los frailes y aún sufre las funestas consecuencias de su educación.

Hoy ya afortunadamente, no pueden quemarnos á los que como tú, queremos ser liberales y humanos; pero sin embargo, en su horripilante rabia, predicán la guerra fratricida, empleando además, hipócrita y solapadamente repugnantes y odiosas persecuciones contra á todo el que á tí te defiende y se cobija bajo tu bandera. Y no obstante poner en ejecución procedimientos tan impropios é indignos del verdadero carácter sacerdotal, se atreven audazmente á infringir, además, el más altruista de tus preceptos. De aquel que dice: «Dar de gracia, que de gracia recibistis». Y ¡oh poder de la ambición! en vez de hacerlo así como sería tu deseo, convierten su noble y elevada misión en un despreciable oficio lucrativo, y tu iglesia, señor, en una casa de comercio.

Termino, maestro, haciéndote presente que estamos sin agua; y que es sumamente doloroso que por consecuencia del punible abandono en que nos han tenido alcaldes muy católicos y poco escrupulosos, carezcamos de tan preciado é indispensable líquido. Relacionado con este asunto de tan vital capital para el pueblo de Elche, me atrevo á rogarte, por último, maestro, que no pierdas de vista ni abandones por un sólo momento al honradísimo Vicente, que trabaja con inusitada fe y ahinco, porque dentro del más breve plazo posible de tiempo gocemos del benéfico y suspirado líquido.

Maestro, espero grandes remedios de tu bondad infinita y te da un millón de gracias tu siempre más leal y sincero admirador,

BRUNO

## En el Ayuntamiento

Sesión del 19 de Agosto

En segunda convocatoria se reunió la Corporación municipal el viernes á las diez y veinte.

Asistieron nueve concejales y presidió el alcalde Sr. Sansano.

Leída y aprobada el acta anterior, se aprueba una instancia para obras de don Rafael García.

Después fué leída la R. O. para que se proceda á la estadística de viviendas.

Son aprobadas varias cuentas.

Seguidamente el alcalde da cuenta de habersele presentado una comisión bastante numerosa de los habitantes cercanos al huerto de Gil, denunciando el mal olor que emana de la balsa y los graves perjuicios que por esta causa les irroga.

También da cuenta el Sr. Sansano de haber visitado al subdelegado de Sanidad y al dueño de la balsa y huerto de Gil, para denunciar las quejas del vecindario de aquellas calles.

Acto seguido dióse lectura de un oficio del subdelegado de Sanidad, en el que se demuestra la necesidad ineludible de acabar con la balsa, porque de lo contrario se contraerán muchas enfermedades, á consecuencia de las materias putrefactas que existen en dicha balsa y que son la determinante de que el agua esté en mal estado.

Asimismo da cuenta el Sr. Pomares de las medidas que deben tomarse y encarece al alcalde y Corporación cumplan los acuerdos tomados por la Junta de Sanidad.

Abierta discusión sobre este particular, hablan los Sres. Segura, Fluxá y nuestro amigo Vives, que dijo estaba de enhorabuena el pueblo, porque de una vez para siempre, resolveríase la importante cuestión de la balsa de Gil, puesto que el Ayuntamiento estaba dispuesto llevarlo á la práctica, costase lo que costase y de la forma que fuese.

También debe darse la enhorabuena á la prensa, por ser la iniciadora de la cuestión y al alcalde porque lo sabrá llevar á la práctica.

Combate la conducta que otros siguieron, no queriendo resolver estos asuntos por ser los dueños personas influyentes.

Debe hablarse—dice—con los dueños de casas de la parte Norte de la Corredera para que inmediatamente hagan pozos negros.

Termina nuestro compañero que el Ayuntamiento no debe pasar por estas vergüenzas, sino que debe mirar por la salud de los vecinos que está por encima de las conveniencias particulares.

Todos los señores concejales que han tomado parte en este asunto, hanse mostrado conformes con las opiniones del correligionario Vives.

El Sr. Sánchez Bernad, en brillantes párrafos, se mostró conforme con la desaparición de la balsa.

El Sr. Sansano se felicita por las declaraciones de sus compañeros y dice está con los de abajo. Haremos—dice—nueva era y acabaremos con los paliativos.

Se acuerda la expropiación del derecho de agua que tiene el dueño de la balsa.

A petición del compañero Vives, se hace constar en acta la satisfacción de la Corporación por la conducta que sobre el asunto de la balsa ha seguido la prensa y el Sr. Sansano.

Con el fin de que cuanto antes venga el agua dulce y en tanto se tramite esta cuestión, se autoriza al Sr. Sansano para que se hagan algunas reparaciones en la cañería vieja y venga al pueblo alguna cantidad de agua.

Terminado el orden del día, Vives llama la atención del Sr. Alcalde para que se arragle un trozo de pared de la pescadería que está en muy malas condiciones.

Ruega se le diga cuando va á reunirse la Comisión de presupuestos, pues habrá mucho que estudiar y convendría un cambio de impresiones.

El Sr. Sansano manifiesta al amigo Vives que tendrá en cuenta lo de la pescadería, y en cuanto á lo segundo, dice que se reunirá la Comisión de Hacienda.

Terminó manifestando la conveniencia de que el consumo sea por reparto, y que en cuanto á esto se llegará hasta el mitin para conseguirlo.

**La banda de música de Alicante ha tocado gratuitamente en la cuestación pública que con destino á los huelguistas bilbaínos se ha verificado en la capital de la provincia.**

**Lo mismo han hecho las bandas de otras poblaciones.**

**Sin embargo, contrastando con este proceder generoso y altruista, la banda de música «Blanco y Negro», de Elche, se ha negado á salir tocando si no cobraba.**

## Administración

### AVISO

Rogamos á nuestros suscriptores del interior y exterior, se pongan al corriente en esta Administración, pues nosotros tenemos que cumplir con los compromisos contraídos, y ello nos induce á rogar á nuestros lectores el cumplimiento de su deber, de lo contrario nos veremos obligados á no remitirles el periódico.

Alicante.—J. A. recibidas 5 pesetas; pagado hasta Diciembre 1910. A. M. id. 2'25, id. hasta Junio. J. S. id. 1; id. hasta Septiembre.

Alger.—J. B. recibidas 3'60 pesetas; pagado hasta Junio 1910. J. G. id. 4'50 hasta Septiembre.

Boufarik.—J. S. recibidas 1'50 pesetas; pagado hasta Septiembre de 1910.

## NOTICIAS

### Mitín

Lo dará, para propagar sus ideales, la Coalición Republicano-Socialista, el domingo próximo 28 de los corrientes, á las cuatro de la tarde, en el partido de la Marina, casa de Teodoro Linares, frente á la iglesia.

### Agrupación Socialista

Hoy á las nueve de la mañana en el Teatro Llorente, se celebrará asamblea general extraordinaria para discutir el orden del día del Congreso de la Federación Regional Valenciana de Agrupaciones Socialistas que ha de celebrarse en Villena, y para nombrar en su caso, el delegado que haya de asistir al mismo en representación de Elche.

La Agrupación, en su última asamblea mensual, aprobó 6 altas y una baja por ausencia.

### Cuestación pública

Tendrá lugar esta tarde, con destino á los huelguistas mineros de Bilbao, á iniciativa de la Juventud Radical alicantina.

Un septeto de guitarras y bandurrias acompañará á la Comisión de muchachas jóvenes que saldrán postulando.

¡Solidaridad para los compañeros!

Tip. José Agulló.—Elche.

ANUNCIOS

**Cooperativa de Consumo**  
**CASA DEL PUEBLO** San Jorge, 23

Gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos,  
vinos, aceites y pan pesado.

Se garantizan la calidad de los géneros, pesos y medidas.

No equivocarse: **San Jorge, 23 ELCHE**

**RELOJERIA**  
DE  
**Francisco Gómez Valero**

Corredera, 6 ELCHE Corredera, 6

Este establecimiento garantiza todas las composturas que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.

**FARMACIA A. Coquillat**

Especialidades Nacionales y Extranjeras, Sueros, Oxígeno, Ovulos, Aguas minero medicinales, Aparatos ortopédicos y todo cuanto se relacione con la farmacia Moderna.

- |   |   |  |  |  |  |
|---|---|--|--|--|--|
| <p><b>Aceite hígado bacalao</b><br/><b>Agua oxigenada</b><br/>» Azahar<br/>» Carabaña<br/>» Inselus<br/>» Loeches<br/>» Mondariz<br/>» Rubinat<br/>» Tona<br/>» Vichy<br/>» Vilajuigo<br/>» Vals<br/><b>Alcohol Ricles</b><br/><b>Ampollas yodurotio</b><br/><b>Anticólico Salvador</b><br/>» Miravet<br/>» Swankieft<br/><b>Batitebrifugo Llopis</b><br/><b>Aalsamo Bengue</b><br/><b>Callicida Escribá</b><br/><b>Cararina Leprince</b><br/><b>Carnina Lefrank</b><br/><b>Carne V. Garcia</b><br/>» Liebig<br/>» Alfonso<br/>» Carne Valentine<br/><b>Cápsulas Adrián</b><br/>» éter-amil-valeriano.<br/>» benzo-vodhedrina Bruel</p> | <p>» Cognet<br/>Cloroforno Adrián<br/>Comprimidos Vichy<br/>Cremo bismuto<br/>» Simón<br/>Denticida Izquierdo<br/>Dinamógeno S. Carlos<br/>Elixir estomacal S. Carlos<br/>» guayacol Torrens<br/>» V. Pérez<br/>» Verdi<br/>» Iyon polibromurado<br/>» tridigestivo<br/>» clorhidro pepsico<br/>» Facto - fosfato de Durard<br/>» Yoduro hierro Espinar<br/>» Marfil<br/>» Grau<br/>» Esanofele Bisleri<br/>» Estafilasa Doyen<br/>» Escófnas<br/>» Esencia Kee Cozalillas<br/>» Ferro-quina Bisleri<br/>» Fosphatina<br/>» Fuego Conceiro<br/>» Graegas Deschiens<br/>» Glicerofosfato Espinar<br/>» R bin</p> | <p>» Graegas Nepdhol<br/>» Granos Frank<br/>» Gránulos dosimétricos<br/>» Gotas Vanádicas<br/>» Harina Lacteada<br/>» Helicina Lamare<br/>» Hemicranina Caldeiro<br/>» Hierro Bravais<br/>» Múnera<br/>» Histógeno Llopis<br/>» Yodalosa<br/>» Jabones medicinales<br/>» Jarabe Hipofosfitos Climent<br/>» Facto - fosfato de Durard<br/>» Yoduro hierro Espinar<br/>» Blancard<br/>» Quina Laroche<br/>» Cromoform Ramy<br/>» Estrany<br/>» Larose<br/>» Quebracho<br/>» Aguiló<br/>» Hojas nogal<br/>» Digital<br/>» Rabano Yodado<br/>» Yodo-tánico</p> | <p>» Femoglobina<br/>» Gisbert<br/>» Crea<br/>» Seigel<br/>» Domenech<br/>» Seras<br/>» Pagliano<br/>» Médula vaca<br/>» Guayacol<br/>» Glicerofosfatos<br/>» Kola Astier<br/>» Levadura Coire<br/>» Licor brea<br/>» del Polo<br/>» Linimento A. Ojea<br/>» Formiguera<br/>» Magnesia Bishop<br/>» Kings<br/>» Trigo<br/>» Panacea Wecken<br/>» Pastillas Valda<br/>» Andreu<br/>» Bonald<br/>» Merino<br/>» C. Pérez<br/>» Belloc<br/>» Jeba<br/>» Zampironi<br/>» Richard</p> | <p>Papel Armenia<br/>Pasta dentífica<br/>Peptonato hierro Espinar<br/>Petróleo Gal<br/>Pildoras Blancard<br/>» Deaud<br/>» Brandet<br/>» Bristol<br/>» Cros<br/>» F. Izquierdo<br/>» Holloway<br/>» Pink<br/>» Piperacina Vil'eges<br/>» Pomada Verges<br/>» Poción Brú<br/>» Polvos Pagliano<br/>» Purgante A. Fabiá<br/>» Purgen<br/>» Quina Laroche<br/>» Quina dulce<br/>» Rob La fecteur<br/>» Sándalo Mydi<br/>» Sales galotógenas<br/>» Vichy<br/>» Salicilato V. Pérez<br/>» Sen-sen<br/>» Solución Coirse<br/>» Pautauberge<br/>» Leras</p> | <p>» Te chambard<br/>» Tinte Arroyo<br/>» Siciliano<br/>» Richard<br/>» Teroidina Tursó<br/>» Tónico nervioso Cera<br/>» Tópico Fuentes<br/>» Miravet<br/>» Vino hemoglobina<br/>» Peptona<br/>» Quina<br/>» Yodo-tónico<br/>» Kola<br/>» Orquídeo<br/>» Vial<br/>» Vanádico<br/>» Vegigatorio Bidet<br/>» Completo surtido en cápsulas, entre las que se hallan las siguientes: Sándalo, copaiba, cubebas, guayacol, eucalipto, terpinol, creosotal, morruhol morruhol creosotado, éter sulfúrico, esencia tremantina, yodoformo, apíol, ictiol, aceite de ricino, aceite de hígado de bacalao, etcétera.</p> |
|---|---|--|--|--|--|

**TALLER DE CARPINTERIA JOSE PELEGRIN**

Barrio de San Jerónimo, 33—ELCHE

En este acreditado establecimiento se venden bancos de nogal para costureros a 13 y 14 pesetas; se

ponen piezas de nogal y olivera, y se hacen bancos de pino a 8 pesetas y de olivera a 10.

**Pedro Valero Clement**  
Corresponsal de la Prensa Socialista  
**TIENE PARA LA VENTA**

- |  |  |
|--|--|
| <p><b>A 50 céntimos</b><br/>«Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Felix Lafuente Godínez.<br/>«Oleógrafías», con el retrato de Pablo Iglesias.<br/><b>A 30 céntimos</b><br/>«Sin patria», por Manuel Torres y Ramón Brotons.<br/><b>A 25 céntimos</b><br/>«La hija del fiscal», comedia en un acto de Máximo Kegel.<br/>«El Retorno», comedia en un acto de F. G. undmann.<br/>«Nuevos Parias», drama en un acto de Pablo Gent.<br/>«El Pillo», comedia social en un acto de N. N.<br/>Moción proponiendo modificaciones y adiciones a la ley de Accidentes del trabajo presentadas al Instituto de Reformas Sociales por los vocales elegidos por la clase obrera.<br/><b>A 20 céntimos</b><br/>Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cienfuegos.</p> | <p><b>A 15 céntimos</b><br/>Vida Socialista.<br/>Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».<br/><b>A 10 céntimos</b><br/>Almanaque Socialista para 1910.<br/><b>A 5 céntimos</b><br/>Los Emigrantes.<br/>El hijo del minero<br/>Confía en Dios...<br/>El cieguécito.<br/>«El Socialismo es el nuevo evangelio» por Emilio Zola.<br/>«A los campesinos», por Eugenio Clacch.<br/>«Los deberes de los ricos»<br/>«Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza.<br/>«La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Piecanom.<br/>«Doctrina Socialista», Carretero.<br/>También tiene el compañero Valero en su poder, y de él puede adquirirlas los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.</p> |
|--|--|

**DE GRAN UTILIDAD**

Los catarros, fuertes constipados y demás sufrimientos, y sobre todo la grippe, influenza ó trancazo, que tan fatales consecuencias reporta al ser humano de no ser aplicado el remedio a su debido tiempo, se cura radicalmente en veinticuatro horas con el uso del

**“ANTIGRIPPAL” SEMARGA**

Usarlo y os convenceréis de la bondad de este nuevo medicamento. Depósito en Elche: Ladislao Orts, calle del Salvador, n.º 25.

**TRABAJO**

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Sr. D.